

# El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Francisco concertado

Redacción y Administración, Calle Sag. sta. 44  
Toda correspondencia al apartado 177  
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En la población un mes. . . . . Ptas. 2  
Fuera de la población trimestre. . . . . 7.50  
Ejemplar atrasado, 20 céntimos  
Anuncios y noticias según tarifa

Precio del ejemplar, 10 céntimos.

Año XVI

Alicante: Sábado 15 Septiembre de 1928

Núm. 5.071

Firmas de EL LUCHADOR

NUESTRO TIEMPO

## Acercas de lo vital

Por J. DIAZ FERNANDEZ

Cuando leo cierta literatura juvenil que se arroja puerilmente el título de «vanguardista», me divierto encontrándole las faltas y contradicciones, no porque la tome demasiado en serio, sino porque me sirve de pasatiempo. Existe, sobre todo, en ella un equívoco muy gracioso, el equívoco de lo vital. «Lo vital», para estas gentes, es utilizar un léxico deportivo o manipular en el tópico de manera que las frases hechas, los giros tradicionales, las expresiones manidas, se convierten en prosa moderna. Luchadores de la vieja retórica estos literatos son capaces de recomponer a Góngora sin Góngora e imitar a Proust en todo menos en lo de escribir una verdadera novela. Todos tienen, a la hora de escribir, unas décimas de fiebre clásica y, sin embargo, buscan los vocablos del boxeo o del fútbol para darle al lector la sensación de que hay una «prosa del tiempo» como hay «himno del tiempo», o percibes de la temporada en las cervicerías. Yo no sé qué vitalidad puede tener una literatura elaborada con materias muertas, ni qué clase de relaciones pueden existir entre la vida y la química literaria al uso. En realidad, estos «neo-clásicos» no pugnan por un nuevo clasicismo, ni lo representan. Más bien son «neos», en el sentido político de la palabra: es decir gentes que aceptarían sin gran esfuerzo un programa como el que llevaba al antiguo Congreso aquel delicioso don Manuel Senante.

Porque hablar de vitalidad será aludir a lo humano y a cuanto concierne al hombre. Y nada más lejos de ello que una literatura de imágenes visuales, de fulgores extenuos, donde existe una especie de lenguaje convenido que es todo su secreto. Esta literatura no refleja en ninguna de sus dramáticas variaciones al hombre contemporáneo ni tiene relación alguna con la conciencia de nuestro tiempo. Si acaso, participa del fenómeno actual del confusiónismo, pues una de las modalidades de la crisis de la «post guerra», es la estafa ideológica, del «bulio» intelectual a servicio de la ciencia, de la política o la sociología. Defender una estética puramente formal, donde la palabra pierda todos aquellos valores que no sean musicales o plásticos, es un fiasco intelectual, un fraude que se hace a la época en que vivimos que es de las más ricas en conflictos y problemas. Cuando Ortega y Gasset habla de la deshumanización del arte no la propugna. Pero unos cuantos han tomado el rábano por las hojas y han empezado a imitar en España lo que ya en el mundo estaba en trance de desaparecer. Precisamente ensaya ahora el espíritu europeo una virada en redondo por lo que al arte se refiere, y se pregona una vuelta a la naturaleza, distinta a la de Rousseau; pero que es todo lo contrario a una deshumanización. No podía ser de otro modo. La estética «neoclásicista» se contra-

## DESDE GINEBRA. Siluetas del Consejo

Esta tarde se han posesionado de sus cargos los nuevos miembros del Consejo. Para el señor Quiñones de León la ceremonia reservaba ninguna sorpresa. Inmediatamente se le ha nombrado ponente en el pleito polaco lituano; es decir, se le ha encargado de soportar la pintoresca oratoria de Valdemaras.

Pero el debut ha sido particularmente emocionante para el delegado de Persia, un príncipe barbudo y cañoso como un ex joven maurista, que no sale desu asombro al verse sentado en torno de la misma mesa de Briand y Herman Müller. Este príncipe, llamado Ali Kan, es una alteza reciente que viene por primera vez a Ginebra, donde ha realizado una política electoral muy activa. Ha sonreído a todas las Delegaciones y ha invitado a comer a los periodistas importantes. Por fin, consiguió reunir los votos necesarios para sentarse en el Consejo, donde hoy aparecía radiante de soberbia, admirado de su propio triunfo y estrujando nerviosamente en el bolsillo el telegrama de felicitación que le ha enviado Riza Kan.

humano, intransferible del hombre de hoy. El hombre de hoy que acaba de desprenderse de la hinchazón histórica del siglo pasado, busca una fórmula esencial: la síntesis, la estilización de las formas vivas. La borrascosa expansión del pensamiento contemporáneo querrá eliminar elementos de pasado y ofrecer a los espíritus de hoy la emoción y la fuerza de una extraordinariamente rica, energética y vital.

De ahí que la literatura de gabinete se haya evaporado tan pronto y surja un arte de escribir que, aprovechando todas las fórmulas modernas, consiga encontrar las sugerencias del espíritu actual sin perder nunca el contacto con él. Yo diría que ahora es cuando el hombre no es otra cosa que el equilibrio entre las dos fuerzas, las del cerebro y la del corazón.

J. DIAZ FERNANDEZ  
(Prohibida la reproducción).

## Notas lorquinas

De toros

Ya están informados nuestros lectores, de la gran corrida que en Lorca se celebrará el día 23 de los corrientes; los toreros que toman parte, son igualmente conocidos debido a los éxitos alcanzados recientemente, en particular Pastor, que en Alcoy fué sacado en hombros hasta el hotel por la faena tan enorme que hizo en dicha plaza; Clásico, el gran torero alcoyano, en Madrid ha tenido sus grandes días; y Maera, el gran estilista, como ya hemos tenido ocasión de vernos cuantas veces lo hemos visto en Lorca. De forma querido lector, que es prueba suficiente lo expuesto para convencernos del cartel de esta corrida.

Me comunica la empresa que los toros son de la renombrada ganadería Herederos de don Esteban Hernández de Colmenar Vie-

Todos los años Persia presentaba su candidatura en nombre de los pueblos musulmanes. Otro enviado de Teherán, el príncipe Arza Nirza, estuvo encargado de defenderla; pero su aliado permanente y único fué el fracaso. Era aquel príncipe un persa triste y silencioso. Llevaba un siniestro fez negro. Parecía un empleado de funeraria. Riza Kean le exigía todos los años un triunfo internacional en Ginebra. No pudiéndolo obtener, el príncipe Arza Nirza se retiró a la Costa Azul, donde vive dedicado a la literatura inofensiva. Ya ha publicado un libro de charadas. Ali Kan ha sustituido a aquel príncipe lúgubre caído en desgracia por no haber logrado sentarse en el Consejo de Ginebra. Ali Kan, el triunfador, compañero de Quiñones de León en la ceremonia de hoy, habrá conquistado en Persia por este triunfo una fama envidiable de gran diplomático y gran estadista. En Teherán estas famas se adquieren así. Claro es que a los demás persas todo ello les tiene sin cuidado.

CARLOS ESPLA

12-9-1928.

jo (Madrid), siendo enormes, según telegrama que obra en su poder. El descajonamiento, para el próximo miércoles seguramente. Los aficionados están de enhorabuena, esperando correspondencia a tan enorme espectáculo, ya que se ha conseguido que después de tanto tiempo tengamos corrida en Lorca, y aún más un cartel tan completo.

Se asegura que este año vamos a tener grandes festejos y que la Comisión encargada prepara varias sorpresas. ¿Será como todos los años?

—Ha regresado de su veraneo acompañado de su familia don Francisco Rico Herrera, Recaudador de Hacienda en la zona de Lorca.

El fútbol y sus cosas

A pesar que todos creíamos que el campeonato en esta región empezaría el 16 de los corrientes, nos hemos equivocado por cuanto que aún no se sabe nada ni se ha acordado el calendario en la Federación Murciana. ¿PARA CUANDO ESPERAN?

De teatros

Definitivamente el TEATRO GUERRA abrirá sus puertas para el próximo 22, debutando la compañía de Rambal.

En el Salón de Actualidades siguen proyectándose grandes programas cinematográficos, dando lugar a que se vea todas las noches concurrendísimo.

Ayer y hoy son dos días que llevamos diluviando, descargando grandes tormentas... El tiempo sigue amenazador.

En Barcelona ha contraído matrimonio, la bella señorita lorquina Ascensión Alberola, con el joven comerciante de aquella población don Mariano Claramont. Nuestra enhorabuena a la feliz pareja.

CORRESPONSAL

Cuartillas del Maestro

## Los que fueron y los que siguen siendo

Por Roberto Castrovido

Mientras no vuelva a ser derecho y siga siendo tolerancia, no me reuno con los correligionarios para dirigirles la palabra. No es reproche a los que opinan lo contrario y practican con arreglo a su opinión. Antes respeto y aun agradezco que Marcelino Domingo, Alvaro de Albornoz y como ellos otros amigos, canten así que vean entrar por un resquicio un rayito de sol.

La objeción se le ocurre a cualquiera, brota por sí sola, me parece oír: ¿por qué rehuye hablar sin derecho de reunión y escribe en los periódicos sin libertad de Prensa? Es verdad. La contradicción es evidente. Escribo porque no sé enderezar entuertos, echar medias suelas, tejer esparto, oficios que cambiaría por el mío si tuviera talento y habilidad para practicarlos. Quiero decir con esto, que si tuviera otro medio de vivir, no daría que trabajar al censor de imprenta. Si vienciendo mi reparo usara de la tolerancia y pronunciara un discurso para inaugurar un centro, para repartir premios escolares, o sencillamente para saludar a los correligionarios, y el acto se verificara en Valencia, lo por desgracia imposible para todos, obligado era comenzar con un responso a nuestros llorados muertos Emilio Menéndez Pallarés y Vicente Blasco Ibáñez, diputados ambos conjuntamente por Valencia, en 1903 y 1905.

He perdido dos grandes amigos; hemos perdido dos correligionarios, inspiradores ambos de seguridad confiada en sus virtudes

cívicas, y uno de ellos, Blasco Ibáñez, de esperanza.

Gloria dió aun a sus mayores enemigos el novelista, y ejemplo de virtud o motivo de confusión y vergüenza da el jurista a los que practican la abogacía. Por el mundo ha llevado el nombre de Valencia, y al mundo ha impuesto por medio de la razón y del arte, únicas fuerzas fructíferas, eficaces, el respeto y hasta el cariño a España, cuya historia, sobre todo en lo referente al descubrimiento y conquista de América, ha esclarecido y purificado.

Y si en Valencia, más señaladamente que en lugar alguno, se impone el recuerdo de Menéndez Pallarés y de Blasco Ibáñez; no sólo en Valencia, también en Murcia, en Villena, en Alcoy, en Tarazona, en Zaragoza y otros lugares, villas y ciudades de España, está obligada la entonación de un Te Deum, sardanas, o de un himno pagano a la vitalidad de republicanismo español, superior a persecuciones, a desdenes, a calumnias, a negociaciones, a la corrupción a la distribe y hasta a sus propias flaquezas. El republicanismo vive y funda escuelas, y crea casas del Pueblo o de la Democracia, y no limita su existencia a recordar y a vegetar; sueña, anhela, trabaja, no olvida a los que fueron ni lo que fué; pero se re-nueva, evoluciona, progresa. Es actual, es el hoy y aspira a ser el mañana.

Roberto CASTROVIDO  
(De «El Pueblo», de Valencia)

## Deportivas

Balompíe

Ante el partido «Gimnástico-Hércules», para mañana, en el campo de «La Florida».

«Gimnásticos» y «herculanos», serán precedidos por un interesante encuentro entre el «Benalúa», y el «Sporting».

Buena tarde, en fin de cuentas se prepara para los entusiastas del deporte británico del fútbol asociación, en el campo de «La Florida», ya que si interesante y reñido promete ser el encuentro cumbre de la manifestación futbolística, que en su cancha tendrá lugar, este es, el partido entre «gimnásticos» y «herculanos», reñido e interesante lo son también el que los chicos del «Benalúa», y el del «Sporting», celebren en primer lugar, preparando el espíritu de los deportistas para el acto grande de después, en el que de todas veras deseamos la mas reñida competición, que nos deje cuando menos el feliz recuerdo que conservamos cuantos presenciaron el partido «Levante-Hércules», y vimos la acabada y espléndida actuación del «Hércules», frente al «Lorca».

Ayer nos fué facilitada la composición de los equipos que a continuación trasladamos y por ella, especialmente por lo que se refiere al partido «Hércules-Gimnástico», nos parece acertadísima y la

mejor para dar lugar a una competición reñida, interesante, pródiga en emotividades deportivas y digna de nuestro aplauso.

Figuran en las filas «realistas», lo más saliente (Montes, aparte), de las adquisiciones logradas últimamente por el «Gimnástico», destacando la alineación de Jesús, Avatells y Estais que, con los veteranos Bolas, Cañavera, Font y Justo, prometen una lucida exhibición del equipo del «Vallejo».

Propónense los «herculanos», actuar con sus propios elementos y ello, no nos parece mal, claro es que nos hubiera gustado ver a Pepe Torregrosa o al otro Pepe en sus filas, pero también creemos que hay que acostumbrarse a lo que son y constituyen los jugadores de que un club dispone, por ser sus afiliados, porque aparte de que ello es lo más justo, hay el aliciente del entusiasmo que ponen los más débiles al enfrentarse con quienes consideran superiores y porque además así y únicamente así es como un equipo va creciendo en forma y en entidad, adquiriendo conjunto, ligazón, haciéndose, lo que todos deseamos para el «Hércules» (y para los demás equipos de Alicante también) un gran equipo, un «eleven», que haga bullir el nombre deportivo de nuestra ciudad.

Los equipos se alinearán como sigue:  
Por el «Sporting»: Chovo; Vico; nos parece acertadísima y la

noz, Saicho; Botella, Cárcelos, Colomina, Pérez (F.), Burocal.

Por el "Benalúa": Conejero I; Barcelona II, Romá; Carratalá II, Rimac, Sansano; Boix, Conejero II, Martínez, Mateo, Gómez.

Por el "Real Gimnástico": Font; Pozo, Saicho; Tarat, Jesús, Justo; Aurelio, Cañavera, Bolás, Arabells, Estors.

Por el "Hércules": Pomata; Serna, Domenech; Gallana, Julián, Arreiciado; Daniel, Gorjé, Aracil, Ayguadé II, Almodóvar II.

El "Cartagena", vuelve a perder en Madrid, ahora frente al "Unión Sporting".

Madrid, (teléfono). — Como anunciamos ayer viernes celebró el partido entre los subcampeones murcianos y el "Unión Sporting", segunda actuación del "Cartagena" en Madrid en la presente temporada.

El partido que ha resultado muy interesante y reñido, ha terminado con la victoria de los "unionistas", por 3 a 1, habiéndose celebrado en el propio campo del "Sporting".

Los equipos se han presentado con sus alineaciones actuales, intransferibles del modo siguiente: Amadeo; Paz, Amayolleta; Bastida, Palahi, Hilario; Jiménez, Blanco, Morales, Sans y Bayo, por el "Cartagena", y Pintado; Preciado, Arturo; Simón (A), Rodríguez, Joaquín; Simón (J.), Moraleda Gual, Lozano y Juan Antonio, por el "Unión Sporting".

Mañana comienzan los campeonatos regionales en Aragón y en el Centro.

Si el tiempo o las cosas, del momento actual del fútbol español, no se oponen, mañana comienzan los campeonatos regionales, aragoneses y madrileños, celebrándose los siguientes en cuartos:

EN ARAGON Iberia Zaragoza. Patria Juvenil.

EN CENTRO Athlético-Nacional. Madrid-Unión.

Boxeo La velada de mañana

Mañana tarde en el "ring" de la Plaza de Toros, tendrá lugar una interesante reunión del viril deporte del "boxeo", con arreglo al siguiente programa de combates:

Lauro García. Rubert Ortiz. Latorre II-Rubio. Penalva Baixanli. Latorre I Sotolongo.

Ciclismo Mañana termina la X vuelta a Cataluña

Mañana con la novena etapa Gronella Sans de 112 kilómetros, terminará esta clásica y reñidísima prueba en la que el ciclismo español se ha impuesto, ocupando los primeros puestos y separando de ellos a los notables corredores franceses que en ella participan, siendo los favoritos de la misma Cañardo y Mució, que vienen ocupando los primeros lugares de la clasificación general.

Favorecer el trabajo nacional es enriquecer la Patria. MANUEL GOLF Agente general de La Equitativa, (fundación Rosillo).

### Publicaciones "Macaco,"

Esta semana se ha sentido valiente "Macaco", y se dispone a pegar fuerte a un hombre que ha golpeado a un chiquillo. ¿Que pasa luego? Ese es el misterio.

La novela tan interesante "Los cazadores de lobos", termina en este número, aclarándose en él todos los misterios.

Las labores de niñas son muy lindas, como todas las de Capercita Roja, y las historietas de López Rubio, Mihura y Bluff, así como los dibujos de Agustín, hacen de este número de "Macaco" algo excepcional e interesantísimo.

"Gutiérrez,"

Jardiel Poncela, el genial humorista, continúa en este número el relato de sus aventuras en la isla desierta, a la que le llevó el naufragio del vapor "Mister Smith", de la matrícula de Liverpool. Miguel Santos, con su ingenio inagotable inaugura unas lecciones, en las que pone la felicidad, la gloria y el amor al alcance de todos. Y Menda, Robles, K Hito, Bluff y todos los componentes del partido gutierrista, hacen una vez más alarde de su chispeante ingenio.

"La Farsa,"

Publica en su último número una interesantísima comedia del ilustre poeta Luis Fernández Ardavin. Se titula "El deseo", y, a raíz de su estreno, en una de las últimas temporadas, fué una de las obras más discutidas, pues Ardavin enfoca el problema de "El deseo" con entera valentía.

Se trata de una comedia moderna, plena de inquietudes espirituales, escrita con la galanura y la belleza que caracteriza el estilo de Fernández Ardavin.

Avalora esta edición de "El deseo" un interesante prólogo de Luis Araquistain, lo cual da a este número de LA FARSA un carácter excepcional.

Pensión Alicantina y Comedor vegetariano

Vicente Lloret

Espaciosas habitaciones. Cubiertos económicos. Pensión desde 10 pesetas. El sitio más céntrico de la población. Ronda Universidad, 4, pral. Teléfono 5346 A. BARCELONA

### SUCESOS

Se incendia el motor de un tranvía. Ayer y en la calle de Alfonso el Sabio, un tranvía del disco 6 des carriló, incendiándose el motor. No ocurrieron desgracias.

Lesiones José Maldonado (a) el Andaluz, ha sido denunciado por causar lesiones leves a Antonio Expósito Nguéz.

Escandalosos Por promover escándalo han sido denunciados Belisardo Pérez Morales; Constante Quiles Seva, Amparo Sánchez y Amparo Pérez Muñoz.

### Toros y toreros

La corrida de Palha

Nada en concreto ha contestado a la Empresa nuestro paisano Angel C. Carratalá, pero sí el tener comprometida la fecha de 23 de los corrientes fuera la causa de ello, puede el novillero alicantino complacer a sus admiradores de Alicante, accediendo a trolearla el 14 de octubre, fecha libre para él y que es muy posible que aceptara la Empresa alicantina.

Desde luego, los toros están comprados y en disposición de ser expedidos.

El valiente novillero Paco Chiles, que tan buen éxito alcanzó en Villena alterando con Carratalá y Vizcaino, ya ha formalizado su compromiso para torear en Alicante la corrida de Palha.

Pendientes de la respuesta de Carratalá, no se ha formado la terna de matadores.

Nos consta que algunos de los novilleros consultados, al conocer la divisa, se han mostrado exigentes.

Otros como Delmonte, están dispuestos a entenderse con los Palhas.

Veremos que pasa.

Mientras.....

En Gandía, mañana se las verán con seis cornúpetos salmantinos, de Carreros, Pastor y Aldeano, los dos novilleros de los más recientes triunfos.

Se disputarán, mano a mano, una medalla de oro, que se adjudicará por votación del cónclave que tenga la suerte de asistir a tan magno acontecimiento taurino.

EL DE TANDA

### Lea V. EL LUCHADOR

Cartera de Sociedad

La señorita Elena Pérez ha contraído matrimonio con nuestro particular amigo don José Azuar, Administrador del Mercado de Abastos.

—Ha marchado a la Mancha, por asuntos profesionales, el acudado industrial y comerciante en calzado, don Norberto Vera, estimado amigo nuestro.

—De su viaje a Suiza, regresaron el director de la Escuela Normal de Maestros, don Aureliano Abenza y su hermano el abogado don Luis.

—Se encuentra ligeramente enferma la señora doña Concepción Sinz, esposa de don Juan Martínez Blanquer, abogado del Estado.

—Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la esposa de nuestro particular y estimado amigo don José Caturla White.

—Precedente de Andalucía, se encuentran entre nosotros, nuestros estimados amigos don Manuel Estimar Folk y don Luis Barroso Zapata, en viaje de negocios.

—Ayer estuvo en Altea y Jávea, con su distinguida familia y su ayudante señor Gagera, el capitán general de Valencia don Alberto Castro Girona.

—En Valencia ha fallecido el distinguido joven don Alvaro Valero de Palma, hijo del marqués de Valero de Palma, ex senador por esta provincia de Alicante.

—El afamado doctor Sanchis Banús, ha estado hoy en Alicante de paso para Albacete, adonde ha marchado de cacería con sus íntimos los doctores Sánchez San Julián, (don Agustín y don José).

Dr. ORTEGA Profesor del Instituto Rubio

HAZ, GARGANTA Y OJOS. Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6 San Fernando, 67. Alicante

### LABORATORIO P. C.

ANALISIS QUIMICOS INDUSTRIALES

Toda clase de productos químicos, son analizados en condiciones ventajosísimas.

Especialidad en abonos, tartratos, vinos y minerales.

Un super Nitrógeno de 7'50 pesetas de 8 a 10 Potasa 10

Garantía sobre los resultados de los análisis.

Se necesitan agentes para la provincia

Laboratorio P. C., Pi y Margall, núm. 21. Alicante

### Noticias de la provincia expedición del "Italia,"

Un hombre muerto

JÁVEA.—En la casa número 2, de la calle Mayor, se dedicaban a la limpieza de un pozo negro, los vecinos de esta localidad, Jaime Segarra Andrés, Antonio Segarra Espasa y el italiano Bruno Mauro Alma, de 59 años de edad, quien cayó al citado pozo y murió por asfixia a causa de las fuertes emanaciones. A pesar de los esfuerzos que hicieron sus compañeros y algunos vecinos que acudieron al lugar de la ocurrencia, no consiguieron salvarle.

### La llegada de la Escuadra

Según noticias fidedignas, la escuadra española estará en aguas alicantinas durante la primera decena del próximo mes de octubre. El día 10 del citado llegará la escuadra a Santapola, donde ha de realizar maniobras.

Antes o después de la indicada fecha, vendrán a Alicante los barcos de la escuadra y con tal motivo se organizarán diferentes festejos.

### Paisanos que triunfan Vicente Agulló Asensi

Después de brillantes oposiciones, ha ingresado en la Escuela Superior de Guerra, nuestro distinguido paisano y querido amigo el Teniente de Navío, don Vicente Agulló Asensi, hermano de nuestro entrañable camarada el joven médico y catedrático don José.

Don Vicente Agulló pasará ahora al Estado Mayor Central y fijará su residencia en Madrid destinado indefinidamente en el Ministerio de Marina.

Probablemente el día 10 de octubre próximo vendrá la Escuadra Española a realizar sus prácticas anuales a la hermosa bahía de Santa Pola y nuestro amigo Agulló vendrá enrolado con la Escuadra actuando en su nuevo destino.

Felicitemos al brillante oficial de nuestra Armada y a sus padres nuestros buenos amigos, los señores de Agulló.

### Los cineas

CENTRAL CINEMA Para hoy estreno de la interesante producción "Hijo mío", creación de los conocidos artistas Irene Rich y William Colier.

Para mañana, repris de la divertida comedia "Una novia en cada puerto", por Victor Mc Laglen y Maria Casajñana.

MONUMENTAL Hoy, repris de la preciosa película "Altos del deseo", creación de la bellísima Mae Murray y el conocido actor Conway Trelle.

Mañana, la bonita película "Los ojos de Mary".

SALON ESPAÑA Para mañana apertura de sesión con el estreno de la película americana "Califonia", por Tim Mac Coy.

### Velada suspendida

Madrid, (teléfono).—Para anoche estaba anunciada una velada de boxeo en Price, con un combate extraordinario nentre Antio Ruiz y el francés Sindemen.

La velada fué suspendida por hallarse indispueto el púgil francés.

### Abelardo Chápuli Galán Alquiler de Bocoyes vacíos Comisiones y Tránsitos

Las corridas de ayer En Madrid

Madrid, (teléfono).—Seis toros de Veragua para los hijos de Bienvenida.

Hay un llenazo y mucha gente se queda sin entrada. Manolo y Pepito estuvieron bien en todas las suertes, siendo ovacionados.

Cortaron una oreja cada uno.

En Salamanca

Salamanca, (teléfono).—Seis toros de Encinas, para Chicuelo, Cagancho y Gitanillo de Triana.

Chicuelo es aplaudido en el paseo.

Primero.—Chicuelo veroniqua valiente.

Con la muleta hace una faena de cerca, para una estocada alta y tres descabellos.

Segundo.—Cagancho da ocho verónicas buenas.

Muletea bien y es ovacionado. Luego se desconfía, y da un pinchazo malo, media estocada, dos pinchazos feisimos y otra media. (Pitos.)

Tercero.—Gitanillo lo saluda con capotazos templando.

El toro llega quedado a la muleta. Gitanillo tora artístico, valiente, para un pinchazo superior y media en las agujas. (Ovación y oreja.)

Cuarto.—Chicuelo es ovacionado en verónicas colosales.

Muletea inteligente, artístico y remata con media arriba. (Ovación y oreja.)

Quinto.—Cagancho entusiasmo al público toreando por verónicas.

Con la muleta hace una faena enorme, que pone al público en pie. Termina con media estocada colosal. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo acompaña del ganadero.)

Sexto.—Gitanillo da unos capotazos



Ha habla usted de su antigua bronquitis como si fueran ustedes inseparables. Mañana, mañana es esa, y la SOLUCION PAUTAUBERGE, amiga fiel y segura se encargará de echarla fuera de los pulmones de usted. L. Pautauberge, Paris, y todas farmacias.

Advertisement for MAGGI soup. Text: "Lo que la Fábrica de los Productos Alimenticios Maggi tiene que decir a las Señoras: Hagan Vds. una vez esta prueba: Disuélvan un cubito de Caldo Maggi en una taza de agua hirviendo y prueban el caldo así obtenido, sin otra adición! 'Solamente un caldo que contiene todos los ingredientes de un buen caldo casero puede tener un sabor tan rico y tan fino; un producto tan perfecto solamente puede ser hecho con las mejores materias primas' — se dice el ama de casa que piensa!!! Y con esto ha dado en el blanco; efectivamente el Caldo Maggi en cubitos contiene lo mejor que sirve para la preparación de un caldo. Ademas los cubitos se fabrican de manera muy higiénica, es decir por medio de maquinas, sin que las manos toquen el producto. Al comprarlo, fijense en el nombre 'Maggi'." Image: A bowl of soup and a box of Maggi cubes.

### BODEGAS

Tubos y Mangas de goma y de goma y lona —Espirales.—Anhidrido sulfuroso.—Acido tártrico.—Metabisulfito.—Fosfato amónico. Pintura negra para hierros.—Pintura para bocoyes.—Mangas y Mangotes.

DESIDERIO REIG

BAILÉN, 8 y 10. ALICANTE

taños soberbios. (Palmas.)  
 Hace una faena coreada, con música, para un pinchazo en las agujas y una estocada contraria. (Ovación y oreja.)

**En Utiel**

Utiel, (teléfono) — Toros de Flores, regulares.

Posada, demostró toda la tarde buena voluntad, pero tuvo poca suerte.

Gallito de Zafra, no gustó, a pesar de concedérsele una oreja.

Enrique Torres, «El cincelador del capote de oro», estuvo enorme. Con el capote inmenso y bien en banderillas. Su primera faena de muleta fué sencillamente colosal. Se le orejó.

**Información de Barcelona**

**Futbol**

Barcelona, (teléfono). — Ha despertado gran interés el partido de futbol que se jugará mañana entre el Valencia y el Europa.

Este último equipo alineará a los siguientes jugadores:

Allés, Piqueras, Alcoriza, Iranzo, Layola, Maurin, Gándara, Bastit, Cros, Ciordia y Alcázar.

**Médicos norteamericanos**

Barcelona, (teléfono). — Mañana son esperados los médicos norteamericanos que han asistido al Congreso de Medicina recientemente celebrado en Budapest.

El lunes, a las nueve y media, efectuarán la visita a la Universidad, y después visitarán la Facultad de Medicina y el Hospital Clínico, donde les serán presentados los presidentes de las corporaciones médicas de Barcelona.

El día 18, a las nueve de la mañana, visitarán el Hospital de la Santa Cruz, donde se celebrará una sesión operatoria, con proyecciones cinematográficas, a cargo del doctor Albes.

Por la tarde visitarán el Hospital de San Pablo.

Se preparan varias excursiones

para obsequiar a los referidos médicos.

El miércoles continuará su viaje.

**Desgracia**

Barcelona, (teléfono). — Un tren de Hospitalet arrolló cerca de Martorell, a Ramón Vidal, produciéndole tan graves heridas, que falleció poco después de ingresar en el dispensario de urgencia de Hospitalet.

**Gravemente herido en un choque**

Barcelona, (teléfono). — En el Paseo de San Juan, cruce con la calle de la Diputación, chocaron un auto particular y un taxi.

Resultó gravemente herido un señor que iba en el taxi. Las heridas son de tal gravedad, que no pudo declarar, por cuyo motivo no ha podido ser identificado.

Fuó trasladado a la casa de Sorcorro, donde le apreciaron lesiones en la cabeza con salida de masa encefálica.

En vista de la gravedad de su estado fué trasladado al Hospital Clínico.

**En seis meses se reparten un dividendo de 50 millones**

Londres, (telégrafo). — Según noticias de Nueva York, una importante empresa petrolífera de Norteamérica ha acordado repartir 50 millones de dólares entre sus accionistas, en concepto de dividendo correspondiente al primer semestre del año actual.

**Detención de una banda de estafadores**

Atenas, (radio). — La policía ha detenido a una importante banda de estafadores que desde hace algunos años se venía dedicando a la falsificación de billetes griegos, ingleses y de otros países.

Lea Vd. EL LUCHADOR

**Movimiento del puerto**

Buques entrados y despachados en el día de hoy

**ENTRADOS**

Marsala, alemán, de Palermo con carga en tránsito.

Bellver, español, de Palma de Mallorca e Ibiza con carga general y pasaje.

Giovinezza, italiano, de Valencia con descarga de Fiume.

Sitges, marroquí, de Argel, con carga general y pasaje.

Cabo Cervera, español, de Bilbao y Málaga con carga general.

Mireille, italiano, de Cette con piperío vacío de Marsella y Cette.

San Telmo, noruego, de Valencia con nitrato procedente de Skien.

Sac número 3, español, de Barcelona con abono.

Fager, noruego, de Gibraltar con bacalao de Terranova.

**DESPACHADOS**

Marsala, alemán, para Hamburgo directo con vino y carga general.

Tintoré, español, para Palma de Mallorca en lastre.

Giovinezza, italiano, para Orán, Tánger y Casablanca con vino y carga general.

San Telmo, noruego, para Sevilla con nitrato en tránsito.

Dimaris, español, para Huelva en lastre.

Cabo Cervera, español, para Valencia y Barcelona con carga en tránsito.

Pinzon, inglés, para Garrucha y Londres con carga general y fruta.

Sac número 3, español, para Almería, con abonos.

**Explosión en una mina**

Berlín, (radio). — En una mina de carbón de Weldemburg (Alta Silecia), se ha registrado una explosión de gases.

A consecuencia de ella resultaron tres obreros muertos.

Otros tres fueron extraídos con grandes síntomas de asfixia e intoxicación por haber sufrido los efectos de aquellas emanaciones.

**Una niña de cuatro años, se mata con un cuchillo**

Valencia, (teléfono). — La niña de cuatro años Carmen Planells Benloch, domiciliada en el camino Viejo de Torrente, traste 14, estaba anoche después de cenar con un cuchillo cortando una taja da de melón. Como iba derecha y no estaba sentada en la mesa, tuvo la desgracia de caerse, clavándose el cuchillo en el cuello.

Por sus padres, fué trasladada rápidamente al Hospital, apreciándosele una herida inciso-punzante de dos centímetros de extensión situada en la región lateral derecha del cuello, con sección de la vena yugular más anemia aguda.

Era tal el estado de gravedad de la desgraciada criaturita, que falleció en el momento de ser reconocida.

**Maniobras aéreas**

París, (teléfono). — Siguen realizándose maniobras aéreas en Versalles.

Asisten a las mismas el ministro de la Guerra y numerosos jefes y oficiales del ejército nacional y de diversos países.

Los ejercicios se desarrollan sobre una zona aérea de 80 kilómetros.

Toman parte en las maniobras 300 aviones.

Estos trabajan en combinación con las tropas de Artillería y Caballería.

Ayer detarrollaron supuestos tácticos de ataques a Versalles y defensa de la plaza.

Las maniobras resultan muy interesantes.

**Inauguración de un aeródromo**

Teruel, (teléfono). — En Alcañiz se ha celebrado con gran brillantez el acto de bendecir e inaugurar el nuevo aeródromo.

Presenciaron el acto unos 10.000 espectadores.

Llegó al efecto de Jetafe, una escuadrilla de aparatos, al mando del comandante marqués de Boija. Los oficiales aviadores fueron muy agasajados y aplaudidos cuando evolucionaron sobre la población.

Un caballo de un guardia civil que cuidaba el orden se espantó, atropellando a una niña, que resultó lesionada.

**Consejo de ministros en Francia**

París, (telégrafo). — En Rambouillet, se reunió ayer mañana el Consejo de Ministros.

El señor Briand dió cuenta a sus compañeros de gabinete de la línea de conducta seguida en Ginebra, especialmente en lo que afecta a la cuestión de una evacuación anticipada de Renania.

El Consejo aprobó las gestiones de Briand.

También se adoptaron otros importantes acuerdos, entre ellos el nombramiento de nuevos ministros para las carteras de Aeronáutica y de Comercio.

Definitivamente: el señor Briand saldrá hoy nuevamente para Ginebra.

La creación del Ministerio de Aeronáutica tiene por objeto disponer de un centro especial de aviación, integrado por personal competente para conocer y resolver todos los problemas aeronáuticos.

Este Ministerio será el encargado, entre otras cosas, de elegir las casas constructoras de aparatos de todas clases, con destino a la aviación francesa.

Los ministros de Guerra y Marina continuarán ejerciendo el control técnico sobre los aparatos destinados a la aviación.

**El buque «Krassin», terminará sus trabajos el primero de Octubre**

Moscú, (radio). — El Gobierno ha ordenado al comandante del buque rompehielos «Krassin» que el día primero de Octubre próximo dé por terminados sus trabajos de exploración en busca de los naufragos de las expediciones del dirigible «Italia», y la de Amundsen.

**Amenaza con llamar a personas no sindicadas**

Melbourne, (radio). — Los patronos armadores, ante la persistente actitud de los huelguistas del puerto, han anunciado a estos que si no reanudan el trabajo el lunes próximo, tomarán para sus servicios personal no sindicado.

**Una reunión ministerial**

Berlín, (telégrafo). — El Gobierno del Imperio se reunió, para enterarse del informe de la delegación alemana en la Asamblea de la Sociedad de Naciones.

No se tendrá en cuenta, para esta reunión, la petición de los elementos nacionalistas encaminada a que el canciller Müller no tome ninguna decisión antes de conferenciar con la comisión de Negocios del Reichstag.

**Nota de la Alcaldía Fomento del Turismo**

La alcaldía nos envía la siguiente nota:

\*Prosiguiendo la Alcaldía su labor de propaganda del turismo y atracción de forasteros, ha distribuido la mayor parte de los folletos que el Ayuntamiento adquirió recientemente, titulados «Alicante Turismo», en la forma siguiente:

Compañía Transatlántica Española, Agencia de Alicante, cinco; Compañía Transmediterránea, cinco; Compañía de Navegación Líbera-Triestina, cinco; Compañía de Navegación General Italiana cinco; Compañía Ibarra, cinco; Compañie que representan los señores J. y A. Lamaiguere, cinco. Estos folletos serán entregados a los grandes vapores de viajeros que hacen las travesías de América, Filipinas e Inglaterra.

Además el señor Alcalde ha enviado ejemplares de la misma obra a los Hoteles Ritz y Palace, de Madrid; a la «Peña Alicante», de Barcelona, para que contribuya a su divulgación; a la Sociedad de Turismo Holandesa de La Haya; Verkehrs Verein, de Leipzig, (Alemania); a The Bank of America, Asociación Nacional de Nueva York; a la Asociación del Fomento del Turismo de Burgos; a la Subdelegación en la Región de Levante del Patronato Nacional de Turismo y a los Comités Ejecutivos de las Exposiciones internacionales de Barcelona y Sevilla.

Tenemos noticia de que «Alicante Atracción», prepara otro folleto de propaganda cuyos datos informes y detalles pidió a la Alcaldía y ya están recopilados. Este folleto será una reproducción, con las variantes que exigen los adelantos de la ciudad y su progreso, del que hubo de editar en el año 1898 la extinguida Sociedad de propaganda que presidió el doctor Gadea Pró y de la cual fué secretario don Mariano Calvo.

**Esta mañana se ha verificado el acto de apertura de Tribunales**

Madrid, (teléfono). — Esta mañana y bajo la presidencia del ministro de Gracia y Justicia se ha verificado la apertura de Tribunales, concurriendo los altos funcionarios del ministerio, magistrados jueces, abogados, procuradores, etcétera.

El discurso del ministro ha sido inspirado en la reforma del Código. Terminó declarando abiertos los Tribunales.

Finalmente, se leyó una memoria razonada, que causó la mejor impresión.

**Visitas al ministro de la Guerra**

Madrid, (teléfono). — Esta mañana han visitado al ministro interior de la Guerra el general Blasco y los alcaldes de Zamora, Burgos y otras capitales.

**Un nombramiento**

Madrid, (teléfono). — Se ha recibido un telegrama del señor Mayandia, director general de Comercio, dando cuenta de haber sido nombrado vocal de la Asociación encargada de estudiar las cualidades de las personas para aplicarlos a los cargos.

**Los viajes de Estella**

Madrid, (teléfono). — El marqués de Estella marcha esta noche a las 8 a Barcelona, acompañado del señor Cuervo.

**Un banquete de la U. G. de T.**

Madrid, (teléfono). — Esta mañana se ha verificado el banquete en el restaurant «La Huerta», organizado por la U. G. T.

Han concurrido 690 comensales y se han pronunciado elocuentes discursos.

**El grave accidente de aviación de esta mañana**

Madrid, (teléfono). — A las nueve de esta mañana ha ocurrido un grave accidente de aviación en los pinares de Chamberí.

Un aparato tripulado por el suboficial señor Lasso de la Vega y por un sargento, aterrizó violentamente, resultando gravísimamente heridos los dos aviadores.

Rápidamente se acudió en su auxilio siendo trasladados al hospital en donde el sargento fué asistido de conmoción visceral y la fractura de ambas piernas y el suboficial de heridas en la región superciliar y fractura del brazo derecho.

El aparato ha quedado destruido.

**HORNO**

de pan cocer se alquila o vende.

Razón: en esta administración.

**Todo lo tendrás**

Tendrás en tu casa sin duelo y sin tasa, salud, alegría, paz, economía. De todo tendrás... ¡si pones en ella «COCINA DE GAS» para lo cual no hay más que avisar a las oficinas de GAS ALICANTE, Paseo de los Mártires, 1.

**Belleza y Calidad en el Nuevo Whippet Perfeccionado**



4 frenos amplios y potentes. Puede detenerse el coche dentro de 15 metros viajando a 60 kms. por hora.

Lubricación a presión. El único coche liviano con cigüeñal perforado para lubricar a presión los cojinetes de bancada, de las bielas y del eje generador.

Volante de dirección ajustable. Esto permite que el volante se suba o baje a la altura que más convenga al conductor.

Más velocidad. La superioridad del Whippet también se evidencia en su mayor velocidad, segura en todo momento. Desarrolla ahora de 90 a 100 kilómetros por hora.

Mayor economía de nafta. Ensayos efectuados, demuestran que el Whippet rinde de 12 a 13 km. por litro de nafta. No se conoce todavía ningún coche que haya ido más lejos que el Whippet con un solo litro de nafta... Mayor pique. El pique del Whippet, de 30 a 50 kms. en 11 1/2 segundos reporta una gran ventaja en el tráfico y aleja los peligros.

Cadena de distribución silenciosa. Igual a la que se emplea en los automóviles mas costosos.

Otras características mas importantes. Cejinetes de bancada, tipo Chaswick intercambiables, embrague con un solo disco, generador propulsado por cadena silenciosa, bielas más largas, caja diferencial tipo banjo semifloante.

**VENTA. MORAS FERRETERIA DILCANTO**

# -: Banco Hispano de Edificación :-

SOCIEDAD CIVIL COOPERATIVA DE CREDITO

Avda. Conde Peñalver, 8 y 10  
(Gran Vía)

**MADRID**

Apartado de Correos 590  
Teléfono 11.270

## POR UN PEQUEÑO AHORRO MENSUAL

esta Sociedad facilita a sus asociados  
los medios para adquirir la

### CASA PROPIA

amortizando su valor con una cuota  
equivalente al alquiler. Por el mismo  
procedimiento puede obtenerse

### DINERO

para cualquier negocio, una

### DOTE

para los hijos, o un

### CAPITAL

para la vejez

No persiguiendo esta Sociedad ningún fin lucrativo y sí únicamente el filantrópico y social de beneficiar a sus asociados, éstos pueden retirar las cuotas desembolsadas cuando lo deseen, con arreglo a sus Estatutos

Para informes, al Delegado en esta provincia

**ENRIQUE RAMETA** BARON DE FINESTRAT NUM. 1  
(antes Teatinos)

HORAS DE OFICINA: De nueve a once de la mañana y de cinco a siete de la tarde

# CITROËN

Nuevo motor

11 C. V. 6 plazas

# TALBOT

Nuevo motor

11 C. V. 6 cilindros

## LLEGARON YA ESTOS ULTIMOS MODELOS 1928

Visitando nuestros Salones de Ventas, se comprobará que los nuevos modelos **CITROËN** y **TALBOT**, representan la última creación de la Técnica Automovil, tanto por su excelente motor como por la gracia y belleza de sus nuevas carrocerías, vestiduras y confort incomparables.

Exposicion: **José Mataix**

Plaza Alfonso XII, 2.-Jorge Juan 4

**ALICANTE**